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Sarrians se prépare pour la Coupe du monde
de BMX

Les 23 et 24 septembre prochains, la commune de Sarrians, dont la piste de BMX est labellisée ‘centre de
préparation des jeux’ en vue des Jeux olympiques d’été Paris 2024, va accueillir pour la première fois
deux manches de la coupe du monde de BMX race. Afin de bien préparer cet événement sportif, une
réunion de travail vient d’être organisée sur le site.

Violaine Demaret, préfète de Vaucluse, Bernard Roudil, sous-préfet de Carpentras, Christelle Jablonski-
Castanier,  présidente  de  la  commission  des  sports  du  Département,  Anne-Marie  Bardet,  maire  de
Sarrians, et Michel Callot, président de la Fédération française de cyclisme, étaient présents au pied de

https://www.echodumardi.com/actualite/sarrians-labellise-spot-des-pratiquants-du-bmx-pour-la-preparation-des-jeux-olympiques-paris-2024/
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https://www.paris2024.org/fr/
https://www.linkedin.com/in/demaret-violaine-b46a02127/
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la butte de 8m, accompagnés des deux champions de France vauclusiens Camille Maire et Sylvain André,
ainsi que le champion du monde Simon Marquart. L’occasion de visiter les différentes infrastructures
aménagées non seulement pour les sportifs, mais aussi pour toute la partie logistique qui peut entourer
une compétition. L’aspect sécuritaire a également été évoqué.

La commune de 6000 habitants,  dont le club de BMX présidé par Stéphane Garcia œuvre sur ces
infrastructures depuis 6 ans, se sent prête à accueillir les coureurs du monde entier, mais aussi les
Français, qui pourront jouer à domicile, avant de prendre la piste des Jeux Olympiques.

V.A.

Aviron : pour le président du comité
vauclusien, il faut « faire connaître,
communiquer et démontrer »

A l’aube des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024, Gilles Bonnassieux, président du
comité départemental d’aviron en Vaucluse, souhaite mettre en avant ce sport qui n’est, selon
lui, pas médiatisé en dehors des JO.

https://www.echodumardi.com/actualite/sarrians-la-butte-de-bmx-de-8-metres-prete-pour-les-entrainements-olympiques/
https://www.linkedin.com/in/camille-maire-5b81281b9/?originalSubdomain=fr
https://www.linkedin.com/in/sylvain-andre-061bb3135/
https://www.bmx-sarrians.com
https://www.linkedin.com/in/stephane-garcia-6a8304b8/
https://www.linkedin.com/in/gilles-bonnassieux-b84909b8/
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« L’aviron est un sport qui a une forte notoriété, mais qui est très peu visible. On en parle une fois tous
les  quatre  ans  pendant  les  Jeux  Olympiques  »,  explique  Gilles  Bonnassieux,  président  du  comité
départemental d’aviron en Vaucluse (CD84). Ce comité, qui s’articule autour des clubs d’Avignon et de
Caderousse, a pour vocation la promotion de ce sport nautique et de le faire découvrir à de nouveaux
pratiquants : adultes, jeunes, étudiants, parcours santé…

Le comité souhaite mieux prendre en compte le contexte territorial, économique et social dans lequel il
s’inscrit  :  un besoin de solidarité  et  de bien-être individuel  accentué par la  crise  sanitaire  et  une
préoccupation environnementale de plus en plus prégnante. « Post-pandémie, il y a une attente des gens
de retourner dehors et de pratiquer une activité physique. Si on prend tous les avantages de l’aviron, cela
coche toutes les cases. » déclare le président du comité aux 254 adhérents (2021-2022).

Au vu de ces éléments, le comité départemental souhaite mettre en place une stratégie pour promouvoir
la pratique de l’aviron au sein du département de Vaucluse : faire connaître, communiquer et démontrer,
tel est le plan de Gilles Bonnassieux. La première étape de cette stratégie de promotion est de s’adresser
en priorité à un public adulte, touché par la pandémie et qui souhaite reprendre l’activité physique. Pour
le président du comité, viser ce public « est le choix de la facilité. Il faut juste leur donner le dernier un
coup de pouce pour qu’ils franchissent le pas ».

Un sport complet et ouvert à tous

« L’Aviron est un sport complet », explique Gilles Bonnassieux. « Ce n’est pas traumatisant pour les
articulations, c’est bon pour le cœur et c’est surtout un sport convivial » poursuit-il. Tout le monde peut
s’y mettre et pour les personnes en perte d’autonomie, sédentaires ou éloignées d’une pratique physique,
atteintes de maladies métaboliques, cardiovasculaires ou de cancers et/ou en rémission, un programme
spécial a été pensé : Aviron Santé.

En plein air, été comme hiver, sur rivière, lac ou en mer, en solo, à deux, quatre ou huit, mixte ou non,
l’aviron est un sport exigeant, mais complet, tant pour une pratique de loisir que pour de la compétition,
même si pour Gilles Bonnassieux, l’entrée dans ce sport, principalement des jeunes, doit passer par le
plaisir : « la médaille Olympique est le Graal, mais ce n’est pas comme ça qu’on rentre dans ce sport, ce
n’est pas comme ça que vous allez attirer les jeunes ».

https://www.linkedin.com/in/gilles-bonnassieux-b84909b8/
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Prototype de bateau solo développé par l’entreprise ATG Technologies © Aviron en Vaucluse

Pour permettre la découverte de ce sport, au coût matériel important, un prototype de bateau une place a
été  développé  par  l’entreprise  ATG  Technologies  (Agroparc)  et  mit  en  pratique  durant  plusieurs
évènements comme lors de la journée autour du handicap organisée à la plaine des sports d’Avignon.
Cela permet aux curieux d’établir un premier contact avec ce sport, même si Gilles Bonnassieux confie
que ces premiers contacts se transforment rarement en inscription.

 « Aujourd’hui, on ne vit que sur les subventions »

https://www.atg-technologies.fr/
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« L’objectif numéro deux, après avoir communiqué auprès des adultes, est de trouver les bons moyens au
niveau du département pour aller chercher les jeunes pour qu’ils se mettent au sport et, dans mon cas, à
l’aviron » confie le président du comité. « Aujourd’hui, on ne vit que sur les subventions. On a un budget
qui est de l’ordre de 12 000 € et qui mon outil pour la promotion, pour la démonstration de l’aviron. »
Mais cela ne suffit pas, confie Gilles Bonnassieux qui souhaite trouver des entreprises vauclusiennes
partageant sa même conviction de remettre les adultes et jeunes au sport.

Pour  l’heure,  le  président  du  comité  compte  poursuivre  son  partenariat  avec  ATG  Technologies
(Agroparc) et BigBird Communication (Morières), entreprise de communication à l’origine de la vidéo ci-
dessus, tout en poursuivant sa recherche de mécènes.

Vaison Ventoux : les enfants à la découverte
de nouveaux sports

À la rentrée 2022, la communauté de communes Vaison Ventoux a décidé de réorganiser son service en

https://bigbird-communication.com/
http://www.vaison-ventoux.fr
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charge des pratiques sportives. ‘Service Vaison Ventoux Sports‘ propose aux enfants du territoire de
découvrir de nouveaux sports à travers des interventions pour l’éducation physique et sportive dans le
cadre scolaire, des cycles d’activités avec l’école multisports le mardi soir ou le mercredi, mais aussi à
travers les ‘Vacances Sportives’ qui permettent de découvrir des disciplines sur une journée entière
pendant les vacances scolaires.

Depuis le 3 janvier et jusqu’au 8 février, les enfants entre 7 et 11 ans peuvent découvrir les sports de
raquette et le hockey rollers à Vaison-la-Romaine, ainsi que la gymnastique et l’escrime à Cairanne. Du
28 février au 11 avril, ils pourront essayer la crosse canadienne à Rasteau, et la lutte et la pétanque à
Puyméras. Du 2 mai au 14 juin, ce seront le skate et la trottinette qui seront à l’honneur à Vaison-la-
Romaine, et le rugby et le tir à l’arc à Mollans-sur-Ouvèze.

Toutes les activités ont lieu le mardi soir ou le mercredi et sont encadrées par les deux éducateurs
sportifs du territoire, Jean Pascal Ferrand et Jérémy Barbette. Les inscriptions se font grâce au bulletin
téléchargeable  en  ligne  qui  est  à  retourner  au  service  Vaison  Ventoux  Sports,  accompagné  d’une
attestation d’assurance extrascolaire en responsabilité civile et d’une notification CAF ou MSA où figure
le quotient familial.

V.A.

Les meilleurs buteurs de l’histoire de la
Coupe du monde

http://www.vaison-ventoux.fr/vivre-decouvrir/petite-enfance-jeunesse/vaison-ventoux-sports.htm
https://www.linkedin.com/in/jean-pascal-ferrand-a84428189/
http://www.vaison-ventoux.fr/data/file/Sport/Multisports%202022-2023(1).pdf
http://www.vaison-ventoux.fr/data/file/Sport/Multisports%202022-2023(1).pdf
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Après un match incroyable, qui s’est achevé sur le score de 3-3, les Bleus, tenants du titre de 2018, se
sont finalement inclinés en finale de la Coupe du monde 2022 face à l’Argentine. Il s’agit de la troisième
finale de l’histoire de la compétition qui s’est jouée aux tirs au but – la dernière remontant à Italie-France
en 2006.

https://fr.statista.com/themes/9951/qatar-et-coupe-du-monde-2022/
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Avec le sacre de l’Albiceleste, Lionel Messi, 7 fois Ballon d’or, a ajouté le dernier titre qui manquait à son
palmarès. L’attaquant argentin de 35 ans a également battu le record d’apparition en Coupe du monde
(26 matchs) et entre dans le top 5 des meilleurs buteurs de la compétition : avec 13 buts marqués en 5
tournois depuis 2006.

Auteur d’un triplé en finale, Kylian Mbappé a remporté le « Soulier d’or » en guise de lot de consolation.
L’attaquant français finit en tête du classement des buteurs de l’édition 2022, avec 8 réalisations, juste
devant Messi (7). Au total, à 23 ans, il affiche 12 buts en 2 participations et se retrouve ainsi à hauteur de
Pelé au panthéon des buteurs du Mondial. Une statistique plutôt de bon augure pour l’avenir du football
français  –  l’équipe  finaliste  face  à  l’Argentine  étant  en  grande  partie  représentée  par  la  nouvelle
génération : 12 des 18 Bleus ayant pris part à la finale avaient moins de 26 ans.

Comme le rappelle notre graphique, le meilleur buteur de l’histoire de la Coupe du monde est l’attaquant
allemand Miroslav Klose, qui avait marqué un total de 16 buts en 4 participations avec la Mannschaft de
2002 à 2014. Le meilleur buteur tricolore reste Just Fontaine, qui avait réalisé en 1958 la prouesse
jusque-là pas encore rééditée d’inscrire 13 buts en un seul tournoi (six matchs pour être précis).

De Tristan Gaudiaut pour Statista

Cavaillon obtient le label ‘Terre de jeux 2024’

https://fr.statista.com/infographie/26290/ballon-dor-liste-des-vainqueurs-et-palmares/
https://fr.statista.com/themes/2831/le-football-en-france/
https://fr.statista.com/themes/2831/le-football-en-france/
https://fr.statista.com/
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Après plusieurs communes du Vaucluse telles que Châteauneuf-du-Pape, Monteux ou encore
Avignon, c’est au tour de la Ville de Cavaillon d’être labellisée ‘Terre de jeux 2024’.

En 2024, la France accueillera les Jeux Olympiques et Paralympiques. Ainsi, les villes peuvent candidater
pour obtenir le label ‘Terre de jeux 2024’. Ce dernier permet aux collectivités territoriales et aux acteurs
du mouvement sportif de partager la conviction que le sport change les vies.

La Ville de Cavaillon étant déjà engagée depuis plusieurs années dans l’amélioration de ses équipements
et des pratiques sportives proposées sur son territoire, il semblait tout à fait naturel de candidater pour
obtenir ce label. La Ville a déjà obtenu un label en rapport avec le sport, le label ‘Ville active et sportive’,
en 2020, qui témoigne de ses actions en faveur de la pratique sportive.

La place du sport dans la Ville

À Cavaillon, le sport tient une place capitale. Depuis plusieurs années, la Ville met en place des actions
pour inciter tout le monde à pratiquer une activité sportive, mais surtout à inclure tout le monde. L’une
de ces actions passent notamment par le milieu scolaire. Des éducateurs municipaux et intercommunaux
interviennent  dans  les  écoles  élémentaires  et  les  piscines  de  la  Ville,  qui  organisent  également
manifestations de masse en collaboration avec l’Éducation nationale. Les jeunes bénéficient aussi de
deux dispositifs : le Passe Sport Loisirs et la Carte Sports, gérés par la Ville et les associations sportives
cavaillonnaises, qui permettent aux jeunes de découvrir de nouvelles activités toute l’année.

Les personnes en situation de handicap ne sont pas mises de côté. La Ville développe chaque année des

https://www.echodumardi.com/actualite/chateauneuf-du-pape-decroche-le-label-terre-de-jeux-2024/
https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/la-ville-de-monteux-labellisee-terre-de-jeux-2024/
https://terredejeux.paris2024.org
https://www.cavaillon.fr/pass-sport-loisirs.html
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créneaux qui leur sont dédiés pour qu’elles puissent pratiquer en club. L’événement ‘Cap ou pas cap’, qui
reviendra pour une seconde édition en juin 2023, met également la lumière sur le handisport. L’inclusion
passe également par le fait que le sport peut se pratiquer partout au sein de la Ville qui a aménagé
plusieurs espaces tels que la plaine de jeux du Grenouillet, le skatepark de 1000m², le pumptrack, la via
ferrata, ou encore le parcours de running.

Quels projets après la labellisation ?

Maintenant que la Ville a obtenu le label ‘Terre de jeux 2024’, les projets sportifs ne s’arrêtent pas là.
Dans le cadre du label, Cavaillon met désormais en place la journée nationale du sport scolaire en
septembre  de  chaque  année,  durant  laquelle  la  Ville  mènera  des  actions  ou  des  manifestations
particulières dans chaque école.

Durant la semaine olympique et paralympique qui aura lieu en avril 2023, les clubs cavaillonnais qui le
souhaitent pourront faire découvrir leur activité gratuitement à tous, le temps d’une séance.

V.A.

Les judokas de l’équipe de France à la
rencontre de jeunes Vauclusiens

La tournée nationale « Itinéraire des champions », organisée par la Fédération Française de
judo, passera par le Vaucluse aujourd’hui et demain, les 22 et 23 novembre. Six champions de
l’équipe de France partageront un moment sportif et festif avec de jeunes Vauclusiens âgés de
6 à 18 ans confiés aux structures et familles d’accueil de la protection de l’enfance.

Conçu  pour  aller  à  la  rencontre  du  grand  public  et  partager  l’expérience  judo,  «  Itinéraire  des
champions » est une tournée sportive et citoyenne de 24 étapes par an qui propose la découverte du judo
et la sensibilisation à ses valeurs, à l’ensemble des publics du territoire.

Cette tournée passera par le Vaucluse aujourd’hui et demain, les 22 et 23 novembre. Six champions de
l’équipe de France partageront un moment sportif et festif avec de jeunes Vauclusiens âgés de 6 à 18 ans
confiés aux structures et familles d’accueil de la protection de l’enfance. Une occasion de transmettre les
valeurs éducatives de cette discipline et de partager un moment unique avec d’anciens et d’actuels
judokas de niveau international.
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La rencontre aura lieu le mercredi 23 novembre à partir de 10h30 au gymnase Moretti, avenue Elsa-
Triolet à Avignon. Les démonstrations et initiations de judo seront suivies d’un temps d’échange entre les
champions et les jeunes.

J.R.

Football & marketing : tout savoir sur la
coupe du monde de football au Qatar
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Alors  que  la  coupe  du  monde  débute  ce  week-end  au  Qatar  Sprosora,  association
interprofessionnelle  créée  en  1994  pour  mener  une  réflexion  sur  le  développement  de
l’économie du sport, propose un décryptage économique (chiffres clés, principaux sponsors,
pyramide des partenaires…) de cet événement sportif qui fait polémique en raison de son pays
organisateur.

« La stratégie d’organisation d’événements internationaux, dans le domaine du sport en particulier,
installe le Qatar dans le concert des nations. En misant sur le ‘soft power’, le Qatar se positionne et
rayonne comme une plateforme internationale. L’organisation de la Coupe du Monde de la FIFA Qatar
2022 est une suite logique aux différents événements déjà organisés dans l’émirat (handball, athlétisme,
moto GP, tennis, padel…). Cela lui permet de travailler sur son image et son attractivité touristique et
commerciale avec des aspérités positives. Toutefois, cette édition, dont le coût d’organisation a explosé,
est la plus contestée de l’histoire d’un point de vue social, environnemental et économique avec certaines
remises en question de la part de marques partenaires prudentes sur leurs présences et activations »
souligne Magali Tézenas du Montcel, directrice générale de Sprosora.

https://sporsora.com/
https://sporsora.com/
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Du Stade vers l’emploi : le sport au service
du recrutement

Recruter  autrement  en se  concentrant  sur  les  savoir-être  des  candidats,  c’est  le  sens  de
l’opération « du Stade vers l’emploi » qui s’est déroulée la semaine dernière,  le jeudi 10
novembre, au Pontet.

Initiée  dès  2019 par  la  fédération française  d’athlétisme,  l’agence nationale  du sport  et  le  comité
d’organisation des Jeux Olympiques, l’opération du stade vers l’emploi a essaimé sur d’autres pratiques
sportives comme le badminton,  le  tennis  de table ou le  basket-ball.  Le principe ?  Une journée où
employeurs et demandeurs d’emploi se rencontrent en pratiquant une activité sportive durant la matinée

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


20 mai 2024 |

Ecrit par le 20 mai 2024

https://www.echodumardi.com/tag/sport/page/5/   23/27

puis en participant à un moment convivial autour d’un déjeuner et enfin à une session de job dating.

Toute la matinée, candidats et recruteurs, identifiés uniquement par leurs prénoms, sont associés en
équipes et engagés dans une pratique sportive, sous la conduite d’encadrants de la fédération française
d’athlétisme. Les activités sont conçues de manière à mettre en valeur les qualités professionnelles,
humaines et  relationnelles  :  esprit  d’équipe,  capacité  d’écoute et  de mobilisation,  rigueur,  sens de
l’anticipation… L’idée centrale est que recruteurs et candidats puissent se découvrir sous un angle inédit,
sans le filtre formel de l’entretien professionnel et du CV.

Organisée la semaine dernière au Pontet, 11 entreprises du commerce, de la grande distribution et des
services à la personne ou de la logistique ont répondu présent pour recruter des vendeurs, employés de
libre-service, aides à domicile ou préparateurs de commandes. Au total, 95 entretiens de recrutements
ont été menés. Pour les entreprises, c’est l’occasion de se renouveler comme l’explique Randstad : « le
fait d’échanger avec les candidats toute la journée rend le recrutement moins formel et permet de
discerner les qualités que l’on ne voit pas forcément sur le cv ».

J.R.

Dimitri Pavadé, champion paralympique, à la
rencontre des élèves de Bollène

https://www.randstad.fr/
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Mardi  11  octobre,  Dimitri  Pavadé,  médaillé  d’argent  en  saut  en  longueur  aux  Jeux
Paralympiques de Tokyo 2020 et membre du TEAM EDF, a rencontré les élèves du collège
Henri Boudon de Bollène pour les sensibiliser au parasport.  Cette journée, intitulée « un
champion dans mon école », s’inscrit dans le cadre du partenariat entre le collège et la centrale
nucléaire EDF du Tricastin.  

Tout au long de la journée du 11 octobre, Dimitri Pavadé a échangé autour du handicap et du parasport
avec plus de 200 collégiens attentifs  réunis  au gymnase.  Il  a  partagé son expérience des grandes
compétitions internationales, ses valeurs, son parcours et a répondu à toutes les questions. Une façon de
sensibiliser les jeunes au parasport et à la diversité de manière plus générale.

Les collégiens des classes de 4e et d’une classe de 5e du collège Henri Boudon de Bollène ont ainsi pu
découvrir le parasport grâce à des ateliers proposés par le comité régional handisport Provence-Alpes-
Côte d’Azur : basket fauteuil, parcours en déficience visuelle et boccia.

https://www.instagram.com/dimitripavade/?hl=fr
https://www.edf.fr/groupe-edf/agir-en-entreprise-responsable/fondation-et-mecenat-patrimoine-sport/edf-et-le-sport/team-edf
https://www.instagram.com/dimitripavade/?hl=fr
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Originaire de l’Île de la Réunion, Dimitri est privé de son tibia droit depuis 2007 suite à un accident
de travail © CCrespeau.

« C’est toujours un plaisir d’aller à la rencontre des jeunes et de partager mon parcours et
mon expérience. Il s’agit d’une formidable opportunité de leur faire découvrir le parasport et
de changer leur regard sur le handicap »

Dimitri Pavadé

Cette journée, intitulée « un champion dans mon école », s’inscrit dans le programme « enJeux d’avenir
2024 » créé par EDF, partenaire paralympique et olympique de Paris 2024. L’équipe pédagogique du
collège et notamment les professeurs de sport ont contribué à la réussite de cette journée en la préparant
depuis plusieurs semaines.

La présence d’élus et de représentants institutionnels a marqué l’importance de cette journée et plus
largement  de  ce  sujet  de  société.  Etaient  présents  Anthony  Zilio,  maire  de  Bollène  et  conseiller

https://www.edf.fr/groupe-edf/agir-en-entreprise-responsable/fondation-et-mecenat-patrimoine-sport/edf-et-le-sport/enjeux-davenir-2024
https://www.edf.fr/groupe-edf/agir-en-entreprise-responsable/fondation-et-mecenat-patrimoine-sport/edf-et-le-sport/enjeux-davenir-2024
https://www.linkedin.com/in/anthony-zilio-92198b78/
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départemental,  Christelle  Jablonski-Castanier,  vice-présidente  de la  commission sportive  associative-
collège du Vaucluse, Jean-Baptiste Roland, représentant de Marie-France Lorho, députée de Vaucluse,
Roland Davau, président du comité départemental olympique et paralympique du Vaucluse et Bernard
Tassaro, président du comité régional handisport de Provence-Alpes-Côte d’Azur.

Les élèves du collège Henri Boudon de Bollène ont pu découvrir et s’essayer au boccia ©
CCrespeau.

Porter les valeurs d’inclusion auprès des jeunes

La centrale EDF du Tricastin est engagée auprès du collège Henri Bourdon depuis 2019, en faveur du
développement de sa classe media. La centrale accompagne aussi les jeunes dans la découverte du
monde professionnel et l’insertion : en 2021, des alternantes en formation à la centrale du Tricastin sont
intervenus auprès d’élèves de 3e pour les accompagner dans leur recherche de stage, dans la rédaction
de CV et pour partager leur expérience.

EDF partenaire Paralympique et Olympique de Paris 2024.

« Un champion dans mon école » est la première opération du programme héritage d’EDF « enJeux

https://www.echodumardi.com/dossier/christelle-jablonski-castanier-les-colleges-sont-une-competence-phare-du-departement/
https://www.linkedin.com/in/jean-baptiste-rolland-bba2061a9/
https://www.mariefrancelorho.fr/
https://www.linkedin.com/in/roland-davau-6a844387/
https://www.linkedin.com/in/bernard-tassaro-5aa421212/
https://www.linkedin.com/in/bernard-tassaro-5aa421212/
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d’avenir 2024 » en Vaucluse. En créant ce programme, EDF, partenaire Paralympique et Olympique de
Paris 2024, souhaite faire vivre le sport et l’énergie des Jeux de Paris 2024 dans toute la France,
notamment  auprès  des  jeunes  générations,  en  créant  une  dynamique  positive  dans  les  territoires.
Changer de regard sur le handicap constitue un des axes majeurs de ce programme.

© CCrespeau.

J.R.
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